
horas.

En Lota, a 06 de Agosto de 2019, siendo las 11.50 se da lnicio

a sesión ORDINARIA del CONCEJO MUNICIPAL DE LOTA, bajo la pres¡dencia del Alcalde de la comuna

DON MAURICIO VELASQUEZ VALENZUELA y como secretar¡o mun¡cipal (s) DoN EDGARDO MOR/ILES RUIZ.

asrsrEltrEs: 
coNcEJALEs: Eduv¡na unda Araya, Tamara concha cabr€ra,

aleiandro cartes Riffo, carlos oyarce vergara, tván Roca sáez, cristian Ramírez tlenríquez.
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3. CORRESPONDENCTA.

4. INFORMACIONES

Alcalde: pide disculpas por el atraso, es por una invitación de los Programas de Empleo en una

Asamblea en plaza de Armas ¡nformando los avances de la negociación con el gobierno en

cuanto a las pensiones. Disculpas a todos.

PRESIDE EL coNcEJo MuNrcrpaL sEñoR MAuRrcIo VELASQUEZ VALENZUELA, DANDo rNrcro A LA

SESION DE CONCEJO EN NOMBRE DE DIOS Y LA COMUÍ{A'

r. APROBACIóI'¡ ICTA ANTERIOR

secretario Municipal (s): Actas anter¡ores no hay, por lo que pasamos al punto número 2.-

Varios.
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2. VARIOS

Concejal Roca: Yo había citado a 2 personas.

Don Serg¡o Guerrero (JV 19 Centro, Pinto-Prat-Carrera-Matta): Mejoras urbanas, grac¡as por

las tapas del alcantarillado'
Falta iluminación, faroles obsoletos, faroles en el paseo apagados'

Estacionam¡ento de camiones Venta de cebollas y zapallos ocupan mucho espacio'

Parquímetros, estac¡onamlento de vehículos en la vereda'

lu p'rirá J" aimas, mala iluminación, mala mantención de faroles (6 faroles descabezados)'

Escaños o asientos, quebrados, destrozados. Queda solo 1 estatua de 4. No es de esta

admin¡strac¡ón, lo tenemos claro, pero queremos saber donde están esos adornos'

AlCalde: Le ¡ndica a las personas asistentes y al concejal Roca, que la tercera,sesión de concejo

de cada mes son las audiencias públicas, se les informo mal, hoy no es, y hay mas personas'

Los puntos varios son para que ios concejales planteen temas puntuales o ¡ndicaciones.

iltár"-1" que usted'ha pllnteado vecino, alnque hoy no era el día. Todo eso que me leyó, yo
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perslnalmente voy a pedir explicaciones a quienes corresponda.
La Plaza y su proyecto se hizo con un proceso partic¡pativo. con una praza ¡ncrusiva. Fuepostulado al Serviu.

Capacidad Emprendedora. Sr. Carlos Toloza, Pdte. de la Unión Comunal de la Discapacidad.
Solicita un aporte económico, y materiales eléctricos.

Alcalde: Le indica que el munic¡pio siempre los ha ayudado, que el encargado es el Funcionario
Rodr¡go Bastias, que siempre los ha acompañado y lo seguirá' haciendo, áon .l-á"b.n canalizar
todos esos requerimientos.

Concejal Roca:-Pregunta por el joven desaparecido. que ha hecho el Alcalde y los Concejalespara apoyar la búsq ueda.
Propone hacer un oficio a las FFAA para solicitar apoyo.
ZQué hemos hecho con el Gobierno?

Alcalde: Pero concejal Roca, usted es del gobierno éQué ha hecho?
No necesariamente una autoridad debe esperar un concejo para gest¡onar. Todos somos
autoridades y podemos gestionar en forma particular.
Yo lo dije den antes ante 500 personas. No nos olvidemos que la madre trabaja en los programas
de empleo de Lota.
Desde el primer día hemos tomado contacto con la familia. Don Luis Solar y el equipo completo de
emergenc¡a de la municipalidad viajo 2 veces, coordinando con Bomberos, éon la ioternadora.Aquí han viajado funcionarios muniiipales con sus vehículos propios.
Le voy a dar copia de los oficios ya despachados.
Ayuda de todo tipo se ha dado.
A mí no me gusta jugar con el dolor ajeno. Todo lo que se ha podido hacer, se ha hecho como
Alcalde y como Municipio.

Concejal Cartes:

1.- Pabellón 45, le está pasando ro mismo que al pabelón 46. Esta colapsando el
alca ntarillado.
Entiendo que se instruyo a viv¡enda elaborar un proyecto, pero han pasado demasiados mesesy no ha pasado nada. euiero saber que se está haciendo.

2.- concursos de Directores: Liceo comercial, Escuela Isaías Guevara y el CEIA.
Me preocupa el aspecto técnico y el financiamiento.
Hemos tenido un déficit en educación.
Dos colegios están en categoría deficiente en lo técnico.
Slento que no se planifico la estrategia para optimizar recursos y se están contratando directores
sin haber hecho el estudio.
Quisiera saber en que esta er concurso y que conven¡o de desempeño se va afirmar, no vayan aaparecer unos convenios de.desempeños con n¡nguna meta ni compromiso como la que
escuchamos hace un tiempo acá.

DE LOTA

3.- Este guarda relación
tenor de la semana de
proveedora.
El año pasado
febrero.

.con el tema administrativo, el 21.12.201g se realizo una comida en el
la discapacidad, todo bien, pero a la fecha no se le ha pagado a la

se debió devolver 34 mirrones por un programa que no se ejecuto en er mes de

El encargado de la discapacidad debe resolver esta situación.
Lo he expuesto a usted Alcalde, porque hasta usted estuvo en las fotos.

Alcalde: Le vamos a enviar a todos ros concejares ro que ha rearizado como municipio.
El funcionario Jhon Suazo, funcionario de educación de Lota, es hijo de una autoridad de Coronel,pero este funcionario de educación de Lota, realizo las gestiones a petición de este municipio.
En cuanto a lo planteado por el Sr. Cartes.
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Nosotros nos h¡cimos.cargo cuando asum¡mos der probrema der pabelón 46.
En cuanto al pabellón 45, se ¡ntento presentar como una emergencia sanitaria, pero no fue
aceptado.
Por lo que se está trabajando con Essbio y la Gobernación provincial.

Concejal Cartes: Entonces lo que falta es información.
Sería importante instruir a los funcionarios que informen a los vecinos.

Alcalde: En cuanto a los concursos de Directores se le enviará la documentación.

Administrador Mun¡c¡pal Sr. Hedson Díazr En cuanto a lo del restorán, se licito por Mercado
Público, se pago a la productora, y ella puede que no le hubiere pagado.

Alcalde: Se va a pedir un informe a Rodrigo Bastias.

Concejala Tamara Concha:

1.- Villa el Estanque solic¡tan al municipio ayuda con
producido asaltos) y ripio.
JV 23 San Patric¡o, ratones (desratizar).
Limpieza del canal y limpieza de un tubo.

2.- Catta de Don Oscar Toro Valle (servicios de fotocopiado).

3.- Solicité reunión de comisión de educación, no se le aviso al personal DEM ni a los otros
concejales. Solo llegue yo.

> *** se fija reunión de comisión de Educación a las 1s.30 del próximo lunes
en e! sa!ón Mun¡c¡pal. Descuentos voluntarios, no han realizadoios pagos.xx*

4.- Profesores del Valle de colcura preocupados por la Escuela (modular) y lo que ha pasado
con Bosques Arauco Terreno.

5.- oficiar al colegio por Bulling, 5 estudiantes agredieron a otra afuera del colegio.

6.- PADEM, falta trabajarlo.

7.- Oficios Cámara de Diputados.

Alcalde: Dosier de acciones de escuera defrnitiva Escuera VaIe corcura.
La Directora a estado en las reuniones, hoy a las 16 horas el Seremi recibe a bosques Arauco y el
Equipo técnico DEM en la misma escuela.

Concejala Eduv¡na Unda:
1.- Cantera Bajo, Avenida La paz, curva es un peligro.

2'- Calle Lu¡s cruz Martínez en la Carretera Fernando Maira. No hay ninguna vereda, existen
curvas peligrosas. Et 2011 s-e qfg:glto un proyecto, pero al día Oe froy naáa piso.
Poder ir a terreno para ver factibilidad.

3.- obras Municipales: Todos ros funcionarios tienen muchas necesidades.
Los arch¡vos, la bodega es muy alta y está llena de fecas de ratones.
La persona que arrienda no se hace cargo del problema de la luz, se cae el automático a cadamomento y p¡erden lo trabaj.ado en los computadores y deben volver a hacerlo, con el riesgoque se quemen los computadores, allí debe haber a lo menos 2 medidores.

Alcalde: cCon quién se reunió?

luminarias (por la oscuridad se han
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Concejala Eduvina Unda: Con todos, he salido a terreno con ellos.

Alcalde: Me llama la atención, que raro antes estaban hacinados y ahora no, jamás nos han d¡cho
nada.
Lo de Fernando Maira, el D¡rector de Transito acudirá a terreno para ver una alternativa.

Concejal Ramírez: Entiendo la situación de la familia, cuando sucede algo así, la familia
quiere que todo llegue.

Pero la primera autor¡dad que debe actuar es la de la región en que desapareció.
Unilateralmente me contacte y se realizaron oficio pertinentes.

1.- Me voy a referir a un informe Ord. 145 del 24-7 -20L9 de Dirección de Control, Sra. Rosa
Valenzuela, Es muy extenso, me voy a referir solo al punto 6, habla del traspaso de los
fondos, requ¡ere detalle de los fondos apozados en esas cuentas, a la fecha el profesional de
control aun no recibe la información.

2.- Quisiera saber en que esta la compra de la ambulancia.

3.- solicito un informe completo del pago de los descuentos voluntarios de los trabajadores de
la educación, con sus respaldos de cartolas y comprobantes de pago y/o depósitos.

Administrador Municipal Sr. Hedson Díaz: El municipio se adjudico 2 ambulancias, una con
compra directa por el municipio y otra por el ministerio.
se está licitando, cuando se adjudique se traerá al concejo por ser compra de más de 500 urM.

Alcalde: Se oficio a todos, deben llevar un inForme a la comisión.

Concejal Oyarce:

1.-.Una persona con capacidades diferentes, fue inscrito para que lo llevaran al consultorio y
nadie llego, me parece una falta de respeto.

2.- Converse con la Sra. Millisen, hace unos años se h¡zo un contrato millonario con luces led,
me da pena la millonada que se paga y todas están malas.

3.- Que pasa en sector Bannen, se cortaron los arboles y aun están ahí.

Alcalde: La semana pasada en reunión con Ia Cámara de Comercio, donde se vio las acciones que
se están dando para combatir la delincuencia.

El Contrato de las luces Led se hizo en el gobierno comunal ante pasado.

Este año ha sido limpiado 5 veces este año. Si hubo una poda de árboles y si no se ha retirado,

3. CORRESPONDENCTA.

} Ref. 4716 del 18-06-2019 solicita aprobar el cambio de nombre del titular de la patente
de la Feria de Lota, Rol No500.36g, con giro de venta de pescados y Mar¡scos,
ubicada en calle Duhart s/n, Lota. La patente individualizada se encontraba a

nombre de la señora MN LOZANO CARRILLO, RUT 9.919.933-0 e,E.p.D;
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Pasando a nombre de su hija señorita SoLEDAD REBOLLEDO LozANo
No15.192.048-9.

secretario Municipar (s): se [eva a votación y se aprueba de manera unánime.

> Ref. 5566 der 22-07-2019, que contiene ordinario No143/2019 del 19/0712019 de
Jurídico, solicita aprobar entregar en comodato a la ..JUNTA DE vEcINos Nol
BARRIO PUEBLO HUNDTDOi RUT No 73.163.100-K , personalidad Jurídica
No41 del 27-o2-L9go; el inmueble ubicado en calle Bellavista Nol, del sector
Pueblo Hundido de la comuna de Lota, de propiedad del Municipio de Lota y
corresponde al equipamiento No3 del Loteo Sector pueblo Hundido e inscrito
a fojas 308 numero 30g en el conservador de Bienes Raíces de Lota del año
2OO3, y que tiene una superficie de 43g,64 metros cuadrados.

secretar¡o Munic¡par (s): Se eva a votación y se aprueba de manera unánime.

> Ref. 5887 del 02-08-2019, que cont¡ene ordinario No156/2019 det O2l08/2019 de Jurídico,
solicita aprobar entregar en comodato al ..CLUB DEpoRTIvo socIAL y cutruRAl
LIBERTADi RUT No 7S.4t7.OOO-K, personalidad Jurídica Nol24 del ZA_L2_Lgg2;
el inmueble destinado a equipamiento N04 de Sector.'El Morro,,, equ¡pam¡ento ubicado en
calle Antonio varas Nog, sector El Morro de la comuna de Lota, de propiedad del
Municipio de Lota inscrito a fojas 706 numero 655 en e! Conservador de Bienes
Raíces de Lota, que tiene una superficie de 1gg,16 metros cuadrados.

secretar¡o Municipal (s): Se lleva a votación y se aprueba de manera unánime.

F Ref. 5562 del 22-07-2019 que contiene ord. 187 de 1g-07-2019 de DAF y Ref. 5562
del 22-07-20L9, que cont¡ene ord. 1g7 del rg-07-2org de DAF solicita aprobar
Modificación Presupuestaria al presupuesto año 2019 por Mg3.576.-, para dar
cumplimiento al avenimiento judicial en causa laboral RIT T-2-2019, caratulada .'pérez

contreras orfelina del carmen con Municipal¡dad de Lota.,, del Juzgado de Letras y
Garantía de Lota.

secretario Municipal (s): se lleva a votación y se aprueba de manera unánime.

> Ord' 205 del 05-08-2019 de DAF solicita aprobar Modificación presupuestaria al
Presupuesto año 2019 por Mg9.050.-, para pago subvención municipal al cuerpo de
Bomberos de Lota (M$7,750'-) y a la institución denominada Agrupación de Desarrollo
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Depoftivo, Educacional, Soc¡al y Cultural Polvorín One.

Secretar¡o Municipal (S): Se lleva a votación y se aprueba de manera unánime'

> Ref. 5761 del 30-07-2019 que contiene Ord.246 de 29-07-2Ot9 del Director de Secplan,

rem¡te ¡nforme del estado de licitación "Mejoramiento Cancha Neptuno, Lota".

Ref. 5888 del 02-08-2019, que contiene ordinario N"155/2019 del 3L10712019 de Asesoría

Jurídica. solicita aprobar la contratación por trato directo y el pago a la empresa Serv¡c¡o Retsa¡

L¡m¡tada por una suma superior a 500 UTM, obra ya ejecutada y con sus recepciones

correspondientes; denominada "Construcción del Cierre Perimetral de la Hidroeléctrica

Chivilingo de Lota". Cabe señalar que en Ref. 4932 del 26-06-20t9, que contiene ordinario

No164/2019 del 25l}6l2}tg de D¡rector de Adm¡nistrac¡ón y Finanzas dirigido al Alcalde (s) y con

copia al Concejo Municipal, le informo que dicho trato directo adolecía de legalidad al no

haberse requerido acuerdo del Concejo Municipal por tratarse de un contrato superior a

5OO UTM.

Asesor Jurídico aclara !o legal.

En votación.

Concejal Roca: Estuvimos en una capacitación en Iquique, Rechazo'

Concejal Cartes: La ley es clara y se realizó una irregularidad, art 8 y art 65 letra J, ley

19986. Se procedió a una primera ticitación y había bases. Rechazo'

Concejala Tamara

veníamos siguiendo

rechazo.

Conchar Este viene siendo el 4to. caso que se debe corregir' Este caso lo

hace bastante tiempo con Eduv¡na. Yo mantengo mi argumento y

Concejal Ramírez: Saludo a Don Álvaro y a la Sra' Nancy'

Yo leí el documento y rescato muchas cosas. Esto en algún momento se tlene que cancelar si

o si.

Nosotros somos un ente elegido por decisión popular'

No es la primera vez que tenemos que corregir' Voy a rechazar' pero voy a sugerir una

solución. Y sería un sumarlo, pero de verdad con resultado'

Al€alde:segestionoconEmil¡odelaCerdayselogroelPlanRecuperaciónLota.

Reconozcoquenoeslaprimeravez,funcionarioshancometidoerrores,nohorrores.Sehan

tomadodecisiones,instruidosumariosypedidorenunciascuandoacorrespondido.
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concejala Eduvina unda: Rechazo, ra razón es ra que ya hemos expresado. Trato directoes su facultad, más de 500 UTM lo obl¡ga la ley a pasar por el Concejo

Secretar¡o Mun¡cipat (S): Se lleva a votación y se Rechaza.

4. TNFORMACIoNES

Alcaldel Nuestro secretar¡o Mun¡c¡par(s) nos va a dar a conocer ras subrogancias. Me voy atrasladar a sant¡ago er próximo jueves y mi subrogante no va a estar, por" ro que soro parainformación, don Edgardo Morales les va a leer un doámento.

secretario Municipa! (s): Lee el Decreto 231 del t4-ol-2017 que establece las subrogancias.lro. El Administrador Municipal, 2do. EI secretario Municipal ton nombre v rp.ir¡¿o Don JoséMiguel Arjona.
se está elaborando un decreto que complementará el ya leído y establecerá la 3ra. Directora deDesarrollo comunitaria Srta. Fabiola Andaur y 4ta. Direcior de Seiplan oon cá¿os pJr.z cárcamo.Informado el Concejo, no se realizan observáciones.

Alcalde: Se pone fin a la sesión.

secretario Municipa! (s): se pone fin a sesión de concejo ordinario a las 15.05 horas.
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ACUERDOS

se aprueba por la unanimidad de sus concejales presentes y en ejercicio, Modificación
Presupuestaria al Presupuesto año 2019 por M$3.576.-, para dar cumplimiento al
aven¡miento jud¡cial en causa laboral RIT T-2-2019, caratulada "Pérez Contreras Orfelina del
carmen con Municipalidad de Lota", del Juzgado de Letras y Garantía de Lota. Lo anterior
sol¡citado en Ref. 5562 del 22-07-20t9 que contiene ord. 187 de 19-07-2019 de DAF y Ref.
5562 del 22-07-2019, que contiene Ord. 187 del 19-07-2019 de DAF.

Se aprueba por la unanimidad de sus concejales presentes y en ejercicio, Modificación
Presupuestaria a! Presupuesto año 2019 por Mg9,050.-, para pago subvención
municipal al cuerpo de Bomberos de Lota (M97.750.-) y a la institución denominada
Agrupación de Desarrollo Deportivo, Educacional, Social y Cultural Polvorín One. Lo anter¡or
solicitado en Ord. 205 del 05-08-2019 de DAF.

se aprueba por la unanimidad de sus concejales presentes y en ejerc¡cio, el cambio de
nombre del titular de la patente de la Feria de Lota, Rol N0500.36g/ con g¡ro de Venta
de Pescados y Mariscos, ubicada en calle DuhaÉ s/n, Lota. La patente individualizada se
encontraba a nombre de la señora IVON LOZANO CARRILIO, RUT 9.919.933-0 Q.E.p.D;
Pasando a nombre de su hija señorita SOLEDAD REBOLLEDO LOZANO No15.192.048-9..
Lo anterior solicitado en Ref. 4716 del 18-06-2019.

Se aprueba por la unan¡midad de sus concejales presentes y en ejercicio, entregar en
comodato al "CLUB DEPORTM SOCIAL Y CULTURAL LIBERTADi RUT No
75.4L7,OOO-K, Personalidad lurídica No124 del 2a-L2-1992; el inmueble destinado a
equipamiento No4 de Sector "El Morro", equ¡pamiento ubicado en calle Antonio Varas Nog,
sector El Morro de la comuna de Lota, de propiedad del Municipio de Lota ¡nscrito a
fojas 706 numero 655 en el Conservador de Bienes Raíces de Lota, que tiene una
superficie de 188,16 metros cuadrados. Lo anterior solicitado en Ref. 5887 del 02-08-2019, que
cont¡ene ordinar¡o N"156/2019 del 02/08/2019 de Juríd¡co.

Se aprueba por la unanimidad de sus concejales presentes y en ejercicio, entregar en
comodato a la "JUNTA DE VECINOS No1 BARRIO PUEBLO HUNDIDO", RUT No
73.163.1O0-K , Personalidad Jurídica No41 del 2l-O2-199O; el inmueble ubicado en
calle Bellavista Nol, del sector Pueblo Hundido de la comuna de Lota, de propiedad
del Municipio de Lota y corresponde al equipamiento No3 del Loteo sector pueblo
Hundido e ¡nscr¡to a fojas 308 numero 3o8 en el conservador de B¡enes Raíces de
Lota del año 20o3, y que tiene una superficie de 438,64 metros cuadrados. Lo anterior
solic¡tado en Ref. 5566 del 22-07 -2019, que contiene ordinario No143/2019 del L910712019 de
Jurídico.

Se rechaza por la mayoría absoluta de sus concejales presentes y en ejercicio, la
contratación por trato directo y el pago a la empresa servicio Retsal Lim¡tada por una
suma superior a 500 urM, de obra ya ejecutada y con sus recepciones correspondientes;
denominada "construcción del cierre Perimetral de la Hidroeléctrica chivilingo de
Lota". Lo anterior sol¡citado en Ref. 5888 del 02-08-2019, que contiene ordinario N.155/2019
del 3L10712019 de Asesoría Jurídica.

Siendo las 15.05 hrs, se da término a la sesión.


